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23條草案密集開四節會議審議

「看來屬機密」防公職人員「放料」

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：香港特區政
府昨日強烈譴責反華組織香港自由委員會基金會
公然要求美國對中央和特區官員，特別是參與香
港基本法第 23 條立法的官員，實施所謂 「制
裁」，並誣衊抹黑維護國家安全條例草案。特區
政府發言人指，有關行為可能構成企圖干犯香港
國安法第29條的勾結外國或者境外勢力危害國家
安全罪。

特區政府發言人表示，條例草案正在立法會法案
委員會審議。香港自由委員會基金會企圖勾結外國

或境外勢力，在這個時候公然叫囂向履職盡責的中
央和特區官員作出所謂 「制裁」，妄圖恫嚇他們，
完全漠視特區正當立法程序，充分顯示其卑劣用
心，特區政府予以強烈譴責。

印證針對潛逃者措施的必要性
發言人指出，通緝犯許穎婷正是香港自由委員會

基金會骨幹成員，該組織已多次發動反華行動，包
括要求所謂 「制裁」中央及特區政府官員，要求關
閉香港特區駐美國經濟貿易辦事處等。

香港自由委員會基金會的行徑亦印證了條例草案
中，建議針對被控危害國家安全罪行潛逃者的措施
的必要性，包括禁止向潛逃者提供或處理其資金、
撤銷特區護照等。此外，措施亦有必要保障處理涉
及國家安全案件或工作的人員，以讓有關人員在無
後顧之憂的情況下處理維護國家安全的工作，從而
鞏固和強化維護國家安全的執法力量。

發言人說，特區政府會繼續無畏無懼維護國家安
全，盡早完成立法工作，早一日完成立法，國家安
全受威脅的風險便少一日。

【香港商報訊】記者周偉立報道：港珠澳大橋邊檢
站的數據顯示，截至前晚9時，經該站查驗的出入境
「港車北上」車輛已突破50萬輛次。
中國邊檢部門介紹，自去年7月1日 「港車北上」

政策正式實施以來，駕駛單牌私家車 「北上」的香港
居民數量持續上升。

據中國邊檢部門統計，截至目前，完成 「港車北
上」邊檢備案的駕駛員已超過4.87萬人次，車輛已超
過 4.88 萬輛次。政策實施以來，經珠海口岸通行的
「港車北上」月均增速超過58%。今年2月， 「港車

北上」數量首次超過單月10萬輛次，其中2月13日單
日通行量達8300輛次，為政策實施以來最高紀錄。

昨早會上有多名議員關注條文中有關 「非法披露
看來屬機密事項的資料」，其中新民黨葉劉淑儀稱
如果 「放料」屬真實或對國家安全無造成傷害，是
否在該條文下不屬違法。保安局局長鄧炳強說，無
論真或假都屬違法，但如果 「放料」的程度達到國
家秘密級別，可違反更嚴重的罪行。林定國指，條
文主要針對公職人員 「放流料」，如果資料屬實，
可觸犯非法披露國家秘密。

經過影相不構成間諜活動罪
至於草案提到間諜活動的作為，包括 「接近、查

察、從上方或下方越過、進入或接達禁地、或出現
於毗鄰禁地之處」。多名議員關注市民如在附近經
過是否違法，如有人收取報酬去拍攝軍事禁地設施
又會否違法。鄧炳強解釋，間諜活動要有意圖危害
國家安全，如經過影相並不構成罪行，但他補充如
拍攝後將素材出售予第三者，對方有意危害國家安
全，又涉及國家秘密等，可觸犯條例下其他罪行。

立法會昨午審議條例草案第五部 「危害國家安全

的破壞活動」與 「境外干預」。議員就 「公共基礎
設施」定義提出意見，商界（第一）林健鋒認為聯
交所、交易所都是香港社會或經濟重要一環，關注
是否已包含於 「公共基礎設施」定義。保安局副秘
書長廖李可期稱， 「公共基礎設施」定義是頗靈
活，相信應可包含所需公共設施，局方會再檢視一
遍。

「境外干預」視乎意圖及不當手段
飲食界張宇人提到貨櫃碼頭不是公共交通設施，

只有船隻和貨櫃上落貨，但對香港來說很重要，他
還查詢如果有人提倡SWIFT（環球銀行金融電信
協會）不容許香港使用，金融方面議題會否涵蓋在
內。保安局局長鄧炳強指，有很多金融相關方面的
條例可套用，條文是大包圍。

有關 「境外干預」方面，葉劉淑儀反映智庫很多
時要與境外智庫合作，故查詢雙方如果一同出資舉
辦活動會否犯法。鄧炳強稱，有關情況有機會切合
配合境外勢力含意，但不會有 「境外干預」罪行，
因罪行另有兩個元素：意圖帶來干預效果和有不當
手段，由於這兩項元素不存在，故不會純粹因合作
令人犯法。他強調不要拘泥於 「配合境外勢力」不
好聽，這不犯法，與人合作與交流是中性的。

林健鋒關注很多商會和企業向海外企業尋求協
助，或者借助海外機構專業或經驗向特區政府作游
說，而 「境外干預」無提及例外情況或 「安全港」
規則，他認為政府澄清很重要。鄧炳強回覆指，相
信所有正式純粹商業做生意，就算跌入 「配合境外
勢力」定義，絕不會有意圖帶來干預效果和使用不
當手段。

【香港商報訊】記者唐信恒報
道：立法會昨日持續密集式召開四
節法案委員會審議有關基本法23條
的維護國家安全條例草案，律政司
及保安局官員出席會議，並接受議
員就條例草案不同範疇的質詢。律
政司司長林定國表示： 「非法披露
看來屬機密事項的資料」 主要是針
對公職人員 「放流料」 。

【香港商報訊】記者康鈞淼報道：由浙江省電影局
主辦，浙江省電影放映協會、百老匯院線承辦的浙江
戲曲電影展昨日起一連五日在香港太古城 MOVIE
MOVIE拉開帷幕，越劇電影《漢文皇后》作為開幕
影片與香港戲迷見面。今次影展展出包括越劇《漢文
皇后》、《何文秀》，甬劇《典妻》，婺劇《宮錦
袍》，紹劇《孫悟空大戰紅孩兒》在內的四個劇種，
五部影片。

浙江省委宣傳部副部長范慶瑜在致辭時表示，浙江
自然條件優越，文化底蘊深厚，為浙江影視產業的發
展創造了獨特的環境。浙江擁有非常完善的影視產業
鏈，全省擁有近4000間影視製作機構，26間影視文
化上市公司。

浙港兩地緣分深厚
她表示，浙港兩地在電影方面緣分深厚， 「一是影

緣，浙江電影製片廠的第一部彩色寬銀幕電影《胭
脂》，就是與香港長城電影製片公司合拍的。另一種
是人緣，邵氏兄弟、金庸等大批知名香港文化人，祖
籍都是浙江。」

《漢文皇后》兩位演員同為國家一級演員，包括曾
獲梅花獎、飾演竇皇后的黃美菊及飾演漢文帝的裘巧
芳，二人為開幕式觀眾表演越劇選段《天上掉下個林
妹》。

浙江戲曲電影展開幕
展出五經典影片

實施8個月
「港車北上」50萬輛次港府譴責反華組織抹黑23條立法

林定國（左）及鄧炳強（右）繼續接受議員就條例草案的詢質。 記者 崔俊良攝
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開拓深港合作新局面
寶安向投資者發出邀請

會上，深圳市副市長、寶安區委書記、前海深港
現代服務業合作區黨工委副書記王守睿向廣大香港
企業家介紹了前海、寶安的發展優勢和資源稟賦。
他表示，前海和寶安是政策高地、開放樞紐、投資
熱土、宜居家園，制度接軌港澳、城區功能齊全、
市場鏈接全球、生產要素齊全、創新場景豐富、環
境優美宜人， 「香港+前海+寶安」大有文章、大有
可為。他向廣大香港企業家發出邀請，歡迎大家到
前海和寶安投資、創業、生活，共同奮進新時代、
共創美好未來。

會上，寶安區委常委、副區長董哲向與會嘉賓介
紹寶安優越的區位優勢，一流的營商環境及優勢產
業特色，並重點推介寶安中心片區、九圍國際總部
區和深港先進製造業合作區。董哲亦在活動現場接
受傳媒訪問，他期待香港各界有識之士能夠投身到
寶安這片大灣區最有活力最具潛力的投資熱土，攜
手共贏新發展，並向投資者喊話：投資灣區，合作
共贏，歡迎到寶安！

本次寶安區重點推介片區：
寶安中心片區：將打造為總部經濟高地、世界級

商圈。寶安中心片區是深圳西部數量最多、規模最
大的線性消費目的地，也是集聚度高、特色突出、
布局合理的總部經濟集聚區。位於該片區的創業路
商務大道是連接現代服務業和先進製造業的城市發
展軸，正在引領沿線從 「世界級產業集聚區」成長
為全新的 「世界級商圈」。
九圍國際總部區：未來將成為總部院子、跨國公

司聚集地。九圍國際總部區地處粵港澳大灣區核心
圈層，背靠鳳凰山、面朝鐵崗湖，生態環境資源稟
賦優越，可通過客運碼頭、高速公路快速聯通香
港，半小時聯通珠江西岸。該片區還被納入深圳重
點開發建設區域，規劃總面積9.7平方公里，將提
供約300萬平方米產業及配套空間，形成辦公、生
活、休閒於一體的24小時活力區，打造成為吸引外
資的國際總部集聚區，規劃引入具有全球化戰略的
龍頭企業，跨國公司的區域、功能性總部，建設山
水相融總部院子。
深港先進製造業合作區（香港科創+寶安製

造）：深港先進製造業合作區位於黃金內灣沿線，
總面積13.67平方公里，緊鄰深圳國際會展中心，
交通便利，制度創新成果優先適用，前海 「雙15」

及對港優惠政策在前海 「擴區」範圍內全面覆蓋，
是環珠江口區域的重大發展平台，將圍繞 「香港所
需、寶安所能」，推動 「香港科創+寶安製造」融
合發展。

香港各界矚目寶安發展
期待進一步交流合作

本次交流會上，深港各界大咖雲集，與會嘉賓紛
紛表示，寶安與前海的優質營商環境及利好政策蘊
藏無限機遇，經貿發展動能巨大。

羅兵咸永道中國區域經濟及金融業主管合夥人、
前海香港商會執行會長張立鈞看好寶安利用港深優
勢互補、利用自身優勢引領大灣區製造業的未來發
展。張立鈞表示，中國正在經歷產業轉型升級，推
進全面高質量發展階段。恰逢全國兩會提出發展新
質生產力概念，相信會帶來更多生產要素及新一輪
生產關係的改變。寶安區擁有卓越的製造業實力，
亦正在加快推進新型工業化的布局，正是對圍繞新
質生產力布局產業鏈，推動產業轉型升級發展的最
好詮釋及實踐。張立鈞建議寶安進一步圍繞生物製
造、人工智能、高端芯片及低空經濟等先進製造領
域及前沿科技方向發力，他亦相信在大灣區，寶安
與前海會走在前沿。

先進封裝材料國際有限公司首席財務總監鄭學啟
大力點讚寶安營商環境，更展望進一步合作。接受
傳媒訪問時，鄭學啟表示寶安營商環境優越，其公
司作為港企入駐寶安亦得到了寶安區政府的大力支
持。 「這次寶安區來港舉辦經貿交流活動體現了政
府對我們的重視及支持。帶領了幾位行業企業家參
加活動了解寶安區的營商環境，希望能夠有進一步
的合作。」鄭學啟說。

香港理工大學副學務長、物流及航運學系副教授
葉子良認為深圳寶安區有一流的新規劃，產業基礎
好，可以提供很多應用場景做科研結合，建議寶安
在高校研究點方面步局，香港理大正在大灣區尋找
合作夥伴，期望未來與寶安區有更多合作機會。

香港浩新設計有限公司執行董事周小霞對傳媒表
示，香港和寶安都是她的故鄉，她在寶安創業，亦
得到政府部門高度重視和大力支持。周小霞亦希望
可以利用其在寶安經營企業為範例，起到榜樣的作
用，為深港兩地發展搭建橋樑，吸引更多優秀的人
才、企業到深圳寶安投資、創業和就業。

寶安在此次交流會上釋放出多項重磅利好資訊，
備受香港社會各界關注。未來，寶安將更好地助力
深圳發揮粵港澳大灣區核心引擎作用，共享灣區發
展機遇，共謀灣區新發展。

「「香港香港++前海前海++寶安寶安」」 大有文章大有文章、、大有可為大有可為

前海寶安在香港釋放重磅利好前海寶安在香港釋放重磅利好達成多項合作達成多項合作
3月 8日， 「 『投資灣區 合作共

贏』 深圳市前海合作區 寶安區2024
年（香港）經貿交流會」 在香港會議
展覽中心舉辦，超600位政企嘉賓參
會了解前海、寶安的優越營商環境及
優質發展空間，就推動深港合作、投
資前海和寶安積極洽談對接。
活動現場，21個優質項目簽約落

地前海和寶安，意向投資總額達212
億元（人民幣，下同），簽約項目涵
蓋商貿、物流、先進製造等領域。與
會嘉賓紛紛表示，寶安和前海蘊藏無
限機遇，發展動能巨大，期望未來香
港能夠同寶安、前海加強合作，優勢
互補，更好融入國家發展大局。

王娜 陳彥潔

深圳市副市長、寶安區委書記、前海深港現代服務業合作區黨工委副書記
王守睿向參會嘉賓介紹前海、寶安的發展優勢和資源稟賦。

「投資灣區 合作共贏」 深圳市前海合作區 寶安區2024年（香港）經貿交流
會現場圖。


